

10 Port-Gentil

Hôtel de Ville/Les 100 jours de Gabriel Tchango

L'accent sur la propreté de la ville et l'assainissement

RAD
Port-Gentil/Gabon

Le maire de Port-Gentil s'est rendu également à Thouars en France, dans le cadre de la coopération décentralisée. Mais le chemin à parcourir est long et semé d'embûches.

INSTALLÉ le 26 mars de l'année en cours, par le ministre de l'intérieur de l'époque, Lambert Noël Matha, le maire de la commune de Port-Gentil, Gabriel Tchango, a franchi le cap de ses cent premiers jours à l'Hôtel de Ville. Il y en a qui attendent de leur édile le bilan d'étape. Il aura, sans doute, le loisir de le leur décliner le moment venu. Déjà, il faut dire qu'au lendemain de sa prise de fonction, Gabriel Tchango avait dévoilé, à la salle polyvalente de la foire municipale Pierre Louis Agondjo Okawé, sa feuille de route, devant un parterre d'opérateurs économiques, les chefs de quartier et les notables. Ce programme tire sa substance, comme chacun avait pu le constater, de "l'Égalité des chances" chère au président de la République, Ali Bongo Ondimba, en vue du bien-être des populations. Sur ce volet, pour donner le ton, Gabriel Tchango a créé le concept POG 2VP (Port-Gentil, ville propre, ville prospère). cette initiative qui vise,



Gabriel Tchango à Thouars en France, avec son homologue Patrice Pineau.

Photo : Julie Nguimbi



Aujourd'hui, ce carrefour est en travaux.

Photo : Julie Nguimbi



Le carrefour Siby il y a quelques mois.

Photo : Julie Nguimbi



La physionomie des voies change petit à petit.

Photo : Julie Nguimbi

explique-t-on, à redorer le blason terni de la cité pétrolière, mobilise, les samedis, les opérateurs économiques, les agents municipaux et de nombreux riverains. Au cours de chaque journée retenue, on procède au balayage des rues, au débroussaillage, au curage des canaux et caniveaux, au vidage des poubelles, etc. Le succès de cette opération saute aux yeux,

même si elle tend, affirment les observateurs, à se substituer à la journée citoyenne nationale. Récemment, le député du troisième arrondissement, Richard Albert Royembo, a apporté son soutien à l'Hôtel de Ville, à la demande de son locataire, en renforçant sa logistique. Le bureau du conseil municipal a également, au titre de la réhabilitation du réseau routier

communal, engagé des travaux sur la route Benoît-Iquaqa, à la hauteur du carrefour Siby, qui était devenu inaccessible. Ceux-ci sont encore en cours d'exécution. Après avoir été reçu par le président de la République, avec ses pairs des autres capitales provinciales, Gabriel Tchango, surnommé "Tony Montana", a conduit dernièrement une délégation composée de ses prin-

cipaux collaborateurs à Thouars en France, ville jumelée à Port-Gentil depuis 1959. Cette première prise de contact, à l'en croire, a permis à l'édile de la capitale économique de revisiter, avec son homologue, Patrice Pineau, près de 60 ans d'échanges entre les deux communes, d'évoquer des souvenirs des différentes missions effectuées par l'une ou l'autre partie auprès de la commune sœur à tra-

vers le temps et, surtout, d'explorer les perspectives pouvant contribuer à renforcer encore plus les liens qui unissent les deux villes. Ainsi de la célébration, à Port-Gentil, en décembre prochain, du 60e anniversaire de ce jumelage.

Le moins que l'on puisse dire, est que les nouveaux gestionnaires de la ville affichent leur farouche volonté d'améliorer les conditions de vie de leurs administrés. Toutefois, il est à craindre que cette détermination, relèvent certaines personnes averties, s'étiole avec le temps si les problèmes de trésorerie que connaît la maison depuis des années ne sont pas jugulés. Il semble que depuis plus de quatre ans, la mairie de Port-Gentil est sevrée de son budget d'investissement. Or, les attentes des populations sont nombreuses: densification des réseaux d'eau et d'électricité, réhabilitation du réseau routier et création des voies secondaires, entre autres.

De même, on attend de la commune qu'elle règle le problème des nuisances sonores causées par les bistrotts et les églises. En outre, l'Hôtel de Ville se doit de mettre à contribution ses auxiliaires de commandement (chefs de quartiers) et les conseillers municipaux pour mener des campagnes de sensibilisation à l'éducation civique auprès des citoyens.

Loisirs/Clôture du camp de vacances de l'égalité des chances

Un sentiment de satisfaction partagé

Christelle NTSAME
Port-Gentil/Gabon

LANCE le mercredi 3 juillet dernier à Port-Gentil, le camp de vacances de l'égalité des chances, première édition, s'est achevé le mardi 9 juillet sur un sentiment de satisfaction partagé et de mission accomplie pour son initiateur l'honorable Pascal Houangni Ambourou. À la Halte-Garderie de Massuku, dans le premier arrondissement de la commune, c'était la liesse à l'occasion de la cérémonie de clôture. Les vacanciers se sont parés de leurs plus beaux vêtements à cet effet. Ce qui a contribué à rendre la fête plus belle. Le camp de vacances a réuni pendant une semaine, sans aucune restriction, les enfants des quatre coins de la ville de Port-Gentil. Ceci autour des valeurs de partage et de solidarité, credo



L'honorable Pascal Houangni Ambourou remettant leurs médailles aux joueurs de l'équipe Brésil FC (2e).

Photo : CNE



Les joueurs de l'équipe Marakez FC (championne du tournoi) ont reçu la Coupe et leurs Médailles en or des mains du DAP.

Photo : CNE

de la politique du Parti démocratique gabonais (PDG) dont est issu Pascal Houangni Ambourou. La dernière journée de ce camp de vacances a été célébrée en présence du directeur d'académie provinciale, Henri Georges Boundzanga, de Marie Stéphanie Inguessi, suppléante du député du pre-

mier arrondissement, et du maire en charge du social de la même circonscription. Les bambins, par leurs activités ludo-éducatives, ont également retenu l'attention de "Tonton Pascal" à travers de nombreuses prestations. Chants, danses, imitation d'artistes, course dans le sac, pêche à l'aveugle, ten-

nis de table, etc., étaient au menu. Une jeune compatriote, championne d'Afrique de judo, a également fait une démonstration devant le public, avant la compétition de football qui a constitué la cerise sur le gâteau. Ce mini-tournoi, qui avait 10 équipes au départ, a vu Marakez FC s'adjuger la première place,

suivi de Brésil FC, et de Massuku FC. Satisfait et agréablement surpris par l'engouement suscité par ce camp, Pascal Houangni Ambourou a déclaré: "Lorsque je vois toute cette jeunesse se déployer ici à la halte-garderie de Massuku, je suis certain que le Gabon a de beaux jours devant lui. C'est

également un moment plein de symbole, parce que la jeunesse est l'espoir du Gabon". Occasion pour le membre du bureau politique de remercier le président de la République sans qui ce camp de vacances n'aurait pas connu de réussite.

Le locataire de l'hémicycle du palais Léon Mba a rappelé que le camp de vacances de l'égalité des chances obéit à une démarche de solidarité qui avait pour but de permettre aux enfants dont les parents n'ont pas les moyens de pouvoir profiter de leurs vacances dans un espace festif. "C'est une réussite totale. La mission est accomplie dans le cadre de la consolidation de la politique de l'égalité des chances, mais aussi, dans le cadre de la démarche impulsée par le chef de l'État d'être solidaire des plus faibles", s'est réjoui Pascal Houangni Ambourou.